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针对转型，不论是商户还是
商场，都谈到了要发展电子商务。

在郑州国际小商品城“哈一
族”汽车用品店门口，老板张先
生就放了一个带有二维码的易
拉宝，为今后开网店培育人气。

“我和很多商户都做了两手
准备，不管以后在这里做零售还
是到集聚区做批发，以后都要线
上线下结合发展。”张先生表示。

黄晓威也表示，将来的华南
城不仅仅是一个交易市场，更是
一个大的电商产业园。客户进
到华南城，就进入到一个完全免
费的无线网络世界，想要买什
么，可以直接上网搜索，走到店
铺门口，店铺的推送信息就发到
手机上了。

“比如你是做建材生意的，
我们就直接给你推送一个东
西，告诉你今天建材这一块哪
家的瓷砖在打折，哪家的洁具
在打折，在哪个门牌号等，过来
你就可以直接去选货，而且保
证这个商户是华南城认证的优
质商户，通过手机支付，身上一
分钱不带，啥事都办完了。”

当客户下好订单，商户只需
轻点鼠标，仓储的电脑上就会显
示发货信息，然后直接配货发
走。“可能客户还没有到家，货物
都已经到了。”黄晓威说，物流大
厅把商户发货的信息集中，成本
降到最低。“郑州的商贸物流业其
实在这一波的外迁过程中就完成
了它的一个凤凰涅槃，一个提升。”
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发展停滞不前，火车站地
区小商品批发遇到最大的问
题是什么呢？

“仓储、交通和物流。”郑
州小商品行业商会办公室高
主任一针见血地指出。

高主任说，做批发，商户
最需要备货仓库，然而火车站
地区仓库少，而且寸土寸金。

“以前这里的仓库都在地下，
找个货都需要打着手电，就那
租金每个月每平方米都得三
四十元，升级改造后，许多商

场都把顶楼改成仓库，这样面
积也有限，现在每平方米已经
涨到五六十元，商户经常抱怨
火车站地区仓库太贵。像做
水杯的商户，人家仓库最少
500 平方米到 800 平方米，这
样的价位肯定接受不了。”

火车站地区交通拥堵是众
所周知的，但这不正说明了人气
旺吗？对批发业务不是更有帮
助吗？“其实不然。”高主任说，交
通拥堵就导致大家来批发货物
不方便，进多了拉不出去，找人

拉又增加成本，进少了又不划
算。郑州限制大车在白天进入
市区，商户们只能在半夜卸货，

“如果白天货物到了，只能在三
环外找小车分批运进来，这又增
加了成本。”

物流是批发市场的必备配
套设施，客户现场选好货后，就
会要求老板及时发货。可最近
的物流点也在南顺城街。“商户
需要租拉货的人和小车把货拉
到南顺城街，不然就要去南四
环发货，费时费力。”

就在此时，郑州市迎来了
新一轮的发展，城市框架拉大，
批发市场从拥挤的市区外迁到
环境宽松的城市周边，这对小
商品批发会带来哪些机遇呢？

昨日，二七区外迁办负责
人宋先生告诉郑州晚报记者，
小商品批发市场在明年的外
迁时间表中，金林市场、中天
玩具市场、豫龙商场、中天市

场、金智万博商场都在名单
中。而这五家商场有小商品
批发商户近2000家，年交易额
近7000万元。按照规划，小商
品集聚区承接地是在南部生
产生活区的百荣和华南城。

另据郑州晚报记者了解，中
州商场、苑陵商场、郑州国际小
商品城等市内其他小商品批发
市场也均在明年的外迁名单内。

虽然小商品批发外迁时
间表在明年，但是郑州晚报记
者采访时发现，华南城已经做
好了对接准备。

“据我们考察，郑州现有小商
品商户七八千户，我们的小商品
类区域设了一万个铺位。”郑州华
南城品牌推广部总监黄晓威表
示，把郑州市所有的小商品批发
户都迁过来，他们都能承接。

小商品批发市场如何外迁，
这是商户们最关心的问题。小
商品市场都外迁了，老百姓最关
心的是到哪里买东西。

“在我们前期做的调查中
发现，小商品市场和其他市场
不一样，我们正根据每个市场的
情况列方案，而且是一场一案，
每个外迁方案都是非常细化
的。”宋先生说，对于搬迁后原址
将做何用途，他们正在考虑。

郑州市市场发展局副局长
房广明也表示，中心城区商品
交易市场外迁，一方面是指以
批发方式经营、仓储物流为主
业的交易市场全部外迁，另一
方面，批零兼营的交易市场，只
需剥离物流仓储、批发业务。

其实，为了应对下滑的批发
量，商户们早就开始了批零兼营。

而这一改变，郑州的许多
消费者也都感受到了。

河南财经学院教授史璞曾
表示，小商品批发市场是郑州
建设商贸城战略的重要组成部
分，在上世纪 80 年代末 90 年代
初有比较大的起色，但是上世
纪90年代末以来，发展缓慢，到
目前为止，这些小商品批发市
场还没有形成一个领军者，各
个 批 发 市 场 的 实 力“ 半 斤 八
两”。“建的市场不少，运作到位
的不多，产品种类专业化水平

低，单个规模小。但是小商品
涉及生活的方方面面，市场前
景不可限量。”

其实，即便政府不主张，市
场也在逼着商家改变。据介绍，
由于火车站地区仓储贵，早在
2011年底到2012年的时候，就有
商户在南三环租仓库。“南三环一
平方米才5块钱，有客户要货，他
们直接就从那里走货了，物流还
可以上门提货。”

遭遇仓储、交通、物流三大瓶颈

商户南迁步伐早已迈出

明年小商品批发市场全部外迁，一场一案细化外迁方案

外迁让郑州商贸物流凤凰涅槃


